



**ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE TRANSICIÓN ECOLÓGICA CELEBRADA
EL DÍA 18 DE MARZO DE 2021**

Asisten:

Excmas. Sras./Excmos. Sres.:

Presidenta:

D.^a María Isabel Moreno Duque

Vicepresidente Primero:

D. Antonio Vázquez Lorenzo

Vicepresidente Segundo:

D. Antonio Vázquez Lorenzo

Secretario Primero:

D. Abelardo Vico Ruiz

Secretaria Segunda:

D.^a María Pilar Martínez Peñarrubia

Escudero Ortega, D. Alfonso

Garmendia Bereciartu, D.^a María Mercedes

Juncal Rodríguez, D. Juan Manuel

Lastra Valdés, D. Fernando

Luna Morales, D.^a María de los Ángeles

Martínez Mus, D. Vicente

Miranda Martínez, D. Manuel

Morán Franco, D.^a María del Carmen

Narbona Ruiz, D.^a María Cristina

Pedrosa Roldán, D.^a María Adelaida

Santiago Vélez, D. Javier

Sanz Vitorio, D. Juan José

Torralba Valiente, D.^a Carmen

Vidal Matas, D. Vicenç

Vidal Varela, D. Salvador

Viso Diéguez, D. Miguel Ángel

Asisten también:

D.^a Sara Bailac Arcanuy

D. Alberto Prudencio Catalán Higuera

D. Fernando Clavijo Batlle

D. Fernando Martínez-Maíllo Toribio

D. Joseba Koldobika Martínez Urionabarrenetxea

D. Carles Mulet García

D.^a Elisenda Pérez Esteve

D. Bernat Picornell Grenzner

D. José Antonio Robles Rodríguez

D. Miguel Sánchez López



SENADO

D. Jesús Vázquez Abad

Letrado:

Ilmo. Sr. D. Alfonso Cuenca Miranda
Letrado de la Comisión

La Sra. Presidenta abre la sesión a las once horas y treinta minutos.

Se guarda un minuto de silencio en recuerdo de las víctimas de la pandemia de la Covid-19.

Seguidamente se aprueba por asentimiento el acta de la sesión anterior previamente repartida a los senadores a efectos de su conocimiento. Seguidamente se entra en el primer punto del orden del día relativo a la contestación del Gobierno de preguntas orales.

Tras dar la bienvenida al Secretario de Estado de Medio Ambiente, D. Hugo Morán Fernández, la Sra. Presidenta cede la palabra al senador Mulet García (GPIC) quien formula, de manera agrupada, las siguientes preguntas:

Pregunta sobre la situación en la que se encuentra actualmente el plan de restitución del embalse de Almudévar (Huesca), con indicación de la fecha prevista para su puesta en funcionamiento. (681/000079)

Pregunta sobre el presupuesto invertido en las obras de drenaje y consolidación de la ladera izquierda del embalse de Montearagón, en la provincia de Huesca, con indicación del cronograma previsto para su llenado total. (681/000085)

Pregunta sobre las medidas que piensa adoptar el Gobierno para la colaboración con la llegada de servicios a la zona afectada por el proyecto del salto hidroeléctrico de Jánovas (Huesca). (681/000268)

Pregunta sobre las actuaciones que está llevando a cabo el Gobierno en aplicación de la legislación en lo que concierne a la protección de la tórtola europea. (681/000498)

Pregunta sobre las medidas que va a adoptar el Gobierno para acabar con la electrocución de aves por la falta de protección del tendido eléctrico. (681/000499)

Pregunta sobre las medidas que piensa adoptar el Gobierno para atender positivamente las peticiones presentadas para la protección de aves frente a la electrocución. (681/000541)

Pregunta sobre si el Gobierno tiene previsto descartar definitivamente la construcción del embalse de Biscarrués (Huesca), tras la decisión del Tribunal Supremo de desestimar el recurso presentado, confirmando la sentencia de la Audiencia Nacional contra el anteproyecto y la declaración de impacto ambiental de esta obra. (681/000593)

Pregunta sobre si la Confederación Hidrográfica del Ebro ha culminado la revisión y actualización del plan de desarrollo sostenible para el entorno territorial de Jánovas, en Huesca, y su estudio ambiental estratégico. (681/000725)



SENADO

Pregunta sobre los problemas que ha detectado el Gobierno en la obra del recrecimiento de la presa de Yesa para tener que alcanzar un acuerdo con el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos por el que elaborará un dictamen sobre su seguridad. (681/000807)

Pregunta sobre las medidas que tiene previsto adoptar el Gobierno tras hacerse público el informe de la Fundación Nueva Cultura del Agua (FNCA), en relación con el recrecimiento de la presa de Yesa, en Navarra, donde se concluye que la ladera derecha del embalse sigue siendo inestable. (681/000833)

Pregunta sobre si la causa por la que en el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para el año 2021 no hay contempladas partidas para la elaboración y ejecución del plan de restitución del embalse de Almudévar (Huesca) es porque esta obra no se considera de interés general. (681/000836)

Pregunta sobre las causas por las que no hay partidas en el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para el año 2021 destinadas al Plan de Desarrollo Sostenible de Jánovas o a los planes de restitución de los embalses de Montearagón o de Almudévar, en la provincia de Huesca. (681/000837)

Pregunta sobre si el Gobierno va a adoptar medidas para conceder al lobo ibérico el reconocimiento y la protección legal que merece, así como para su inclusión en el Listado de Especies Silvestres en Régimen de Protección Especial y en el Catálogo Español de Especies Amenazadas. (681/000844)

Pregunta sobre si el Gobierno tiene la intención de poner en marcha un plan de restitución territorial para la zona afectada por la construcción del embalse de Almudévar (Huesca), con indicación de la fecha y la inversión prevista, en su caso. (681/000881)

Pregunta sobre si el Gobierno piensa adoptar alguna medida para la protección de la codorniz. (681/000883)

Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente.

Interviene a continuación el senador Catalán Higuera (GPMX) quien formula, también de manera agrupada, las siguientes preguntas:

Pregunta sobre el número de reuniones que ha mantenido el Consejo de Administración de la sociedad Canal de Navarra, S.A. durante el año 2020, con indicación de las fechas, los asistentes, los temas abordados y los acuerdos adoptados. (681/000780)

Pregunta sobre el calendario de convocatorias del Consejo de Administración de la sociedad Canal de Navarra, S.A. para el año 2020, con indicación de los acuerdos previstos. (681/000781)

Pregunta sobre el lugar, los asistentes, los temas abordados y las conclusiones alcanzadas en la reunión celebrada el día 23 de septiembre de 2020 por la Comisión Mixta entre el Gobierno de Navarra y el Gobierno de España para hablar sobre la segunda fase de construcción del Canal de Navarra. (681/000782)



SENADO

Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Seguidamente, y dado que no está presente el senador Clavijo, autor de la pregunta que figura a continuación en el orden del día (681/000004), dado que el senador está interviniendo en estos momentos en otra Comisión, la Sra. Presidenta somete al acuerdo de la Comisión la posibilidad de su tramitación posterior, manifestando ésta su acuerdo por unanimidad de los miembros presentes.

A continuación, hace uso de la palabra el senador Sánchez López (GPCs), para formular su pregunta sobre diversos extremos en relación con la posibilidad de modificación de los criterios de autorización de trasvases entre los ríos Tajo y Segura (681/000293). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose, a continuación, sendos turnos de réplica y dúplica.

Acto seguido, la Sra. Presidenta cede la palabra al senador Clavijo Batlle (GPN), quien formula su pregunta sobre si el Gobierno prevé aprobar una nueva tasa para aquellos viajeros que utilicen el avión sin establecer una excepción para los trayectos con los territorios insulares (681/000004). El senador agradece a la Presidenta y a la Comisión la posibilidad concedida. Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Interviene el senador Vázquez Abad (GPP), para formular su pregunta sobre la valoración y las previsiones del Gobierno en relación con el derribo del esqueleto de la construcción que iba a ser dedicada a Centro de Interpretación de Parques Naturales de Galicia en la ciudad de Ourense (681/000582). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

A continuación, la senadora Bailac Ardanuy (GPERB) formula su pregunta sobre los expedientes de extinción del derecho concesional de las centrales hidroeléctricas incoados por parte de la Confederación Hidrográfica del Ebro por transcurso del plazo concesional y los procedimientos de reversión derivados de los mismos (681/000587). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Hace uso de la palabra el senador Vidal Matas (GPIC), quien formula su pregunta sobre diversos extremos en relación con la concesión y las previsiones del Gobierno con respecto al derribo del chiringuito radicado en la playa sa Font d'en Alís en el Parque Natural de Mondragó (Illes Balears) (681/000635). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Formula su pregunta el senador Rufà Gràcia (GPERB), sobre las acciones realizadas por el Gobierno para dar cumplimiento a las recomendaciones realizadas por el Defensor del Pueblo en su informe del año 2019 sobre la creación un grupo de trabajo entre los Ministerios para la Transición Ecológica y de Justicia para valorar la aplicación de la normativa vigente en materia de acceso a la justicia gratuita, a fin de analizar las dificultades que plantea dicho acceso para las asociaciones de defensa medioambiental. (681/000663). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.



SENADO

La Sra. Presidenta cede la palabra al senador Martínez-Maíllo Toribio (GPP), quien formula su pregunta sobre las previsiones del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico para la financiación de la apertura del campamento militar de Monte la Reina, en Toro (Zamora), para los años 2022 y siguientes. (681/000742). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Interviene de nuevo el Sr. Martínez-Maíllo Toribio (GPP), para formular su pregunta sobre la razón por la que el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico incluye una partida de 350.000 euros en los Presupuestos Generales del Estado para el año 2021 para la reapertura del campamento militar de Monte la Reina, en Toro (Zamora), mientras que el Ministerio de Defensa no incluye ninguna (681/000743). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

A continuación el senador Picornell Grenzner (GPERB), formula su pregunta sobre diversos extremos en relación con el vertido de arena y otras actuaciones para regenerar diversas playas de la Comunitat Valenciana (681/000744). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Hace uso de la palabra el senador Martínez Urionabarrenetxea (GPIC), quien formula su pregunta sobre la valoración y las previsiones del Gobierno en relación con las conclusiones del estudio elaborado por Ingeotyc, a petición del Ayuntamiento de Sangüesa/Zangoza (Navarra), sobre la estabilidad de la ladera derecha de la presa de Yesa (681/000771). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Interviene la senadora Pérez Esteve (GPERB) para formular su pregunta sobre la fase en la que se encuentra el proyecto de estabilización de las playas de Sant Antonio y D'es Monestri en los municipios de Calonge i Sant Antonio y Palamós (Girona) (681/000783). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Formula su pregunta el senador Picornell Grenzner (GPERB) sobre los recursos económicos destinados por el Gobierno a las depuradoras del Estado y de los municipios de Peñíscola/Peñíscola y Benicarló (Castellón/Castelló) desde el año 2001, así como las reuniones mantenidas con el órgano de coordinación en temas hídricos de la Generalitat Valenciana en los últimos cinco años (681/000799). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

La senadora Garmendia Bereciartu (GPV) formula su pregunta sobre si el Gobierno considera factible incluir en la Red Transeuropea de Espacios Naturales un espacio protegido con un polígono de tiro (681/000804). Contesta el Secretario de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a continuación sendos turnos de réplica y dúplica.

Finalmente interviene el senador Robles Rodríguez (GPP) para formular su pregunta sobre la partida presupuestaria destinada a la inversión en la primera fase de las canalizaciones de la presa de Rules, en Granada, así como los plazos previstos para su ejecución (681/000805).



SENADO

La Sra. Presidenta informa de que la pregunta número 634 ha decaído por no estar el senador Chinaa Correa presente en la sesión. Asimismo, anuncia que las preguntas números 863 y 864 han sido retiradas por su autor.

Tras agradecer su presencia al Secretario de Estado de Medio Ambiente, la Sra. Presidenta levanta la sesión siendo las trece horas y cuarenta minutos.

LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

EL SECRETARIO 1º DE LA COMISIÓN

María Isabel Moreno Duque

Abelardo Vico Ruiz